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新年明けましておめでとうございます。ご家族お揃いで健やかに新年を
迎えられたことと存じます。

そして、日頃より多くの皆様に、心温まるご支援・ご理解を頂いており
ますことに、改めて御礼を申し上げます。

昨年は、１１月に新本庁舎が開庁し、令和５年第５回定例会からは新し
い本庁舎で川崎市議会本会議が開催されました。また、１２月９日に行わ
れたサッカーの天皇杯においては、川崎フロンターレが 3 大会ぶり２度目
の優勝を飾ったことは、多くの市民の皆様に大きな感動を与え、明日への
活力となったことと思います。

迎えた２０２４年は、川崎市制１００周年（７月）を迎える年になります。
そして、象徴的な事業として「全国都市緑化かわさきフェア」（秋 令和６
年１０月１９日～１１月１７日、春 令和７年３月２２日～４月１３日）が
開催されます。現在、メイン会場の一つとなる富士見公園は再編整備が進
められており、4月にはテニスコートと相撲場がリニューアルオープンを迎え、
秋には公園エリアが完成をすることになります。

本年も引き続き、市民・働く者の立場に立って、「子供からお年寄りの皆
さんまで誰もが安心して安全に暮らせる街づくり」に向けて、市議会の役割・
責務の十分な認識のもとに、総合的な視点にたって
誠心誠意取り組んでいく所存です。

最後になりますが、本年が皆様にとりまして、
ご健康で幸多き年になります事を心よりご祈念
申し上げ年頭のご挨拶とさせていただきます。
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〈会派代表質問　トピックス〉

神奈川県の予算編成に対する要請について
	 　神奈川県は、１１月２１日の定例会見で指定都市と中核市に対する県単独補助金の補助率を、それ以外の市
町村と同等になるよう、令和６年度から引き上げる方針を明らかにしました。これまで本市からも重ねて要望をして
きた事項であり、ようやく実現することになったことは評価するところです。是正に至った経緯と市長の見解をうか
がいます。

小児医療費助成事業等の県単独補助事業につきましては、県の主導や、県市の協調により始まっ
た事業でありながら、県の財政事情等により、補助率の見直しが一方的に行われる中で、指定都市と一般市との格差
が設けられてきたものでございます。

川崎市民が県民として他市町村と同様の県税負担をしているにも関わらず、補助格差があることによって、租税負
担の公平性が損なわれていることは、市民の理解を得られるものではなく、看過できない状況でございます。

本市といたしましては、平成1 8年度以降、長年にわたり、補助率の格差是正について、要請してきたところであり、
私といたしましても、最重要課題の一つとして力を入れて取り組んできたところでございます。

こうした中、去る1 1月2 1日に、県から是正の方針が示されたところでして、この格差による影響がなくなることは、
本市にとって大きな成果ですので、令和6年度の県の予算に確実に反映されるよう、県知事に対してしっかりと要請
してまいります。

新本庁舎移転に伴う課題について
	 　１１月６日に開庁式が執り行われ各フロアにて本格的に業務が
開始されました。
　これまで我が会派は、公務員の定年引上げや会計年度任用職員の増加
傾向等を勘案し、一定の余裕を持った作りとなるよう指摘してきました。
当局からは、テレワーク等の活用で対応できると回答されてきましたが、
実質的には窮屈な状況であることが伺え、すでに執務スペースが不足し
ているとの声もあります。見込みの甘さを指摘せざるを得ませんが、現
在把握している課題について伺います。また、新本庁舎で執務する職員
へアンケート調査等意見聴取の機会を設けるべきと考えますが、対応を
伺います。

本庁舎における課題については、今のところ、
執務スペースについての声は届いていませんが、現在把握している主なも
のとしましては、アトリウム天井への鳩の侵入があることから、侵入防止
対策を検討しています。また、屋上庭園や復元棟前の芝生において、散水

質問

回答　（福田市長）

質問

回答　（総務企画局長）

「令和5年第5回川崎市議会定例会」が11月27日から開催され12月20日に閉会となりました。
みらい川崎市議会議員団では、代表質問を12月6日に行い、市政一般や提出された議案について質問しました。また、
今定例会に提出された「令和5年度川崎市一般会計補正予算」や「老人いこいの家の指定管理者の指定について」など、
38件の議案について審議の結果、全議案とも原案通り可決・決定をしました。
市議会報告として、会派代表質問トピックスを報告させていただきます。

令和5年第5回 市議会定例会を終えて



等により水が溜まってしまう場所があるため、散水量の調整や歩行による芝の痛みなどを勘案した対策を検討してい
るところであります。

次に、本庁舎で執務する職員からの意見聴取についてですが、良好な執務環境を確保するために必要なものと認識
していますので、本庁舎への移転が令和6年2月に完了することを踏まえて、実施手法や時期について今後検討してい
きます。

学校給食の食材の産地偽装について
	 　９月と１０月に本市の学校給食で使用された豚肉が、産地判別検査の結果、外国産であり、いわゆる産地偽
装が行われていたことが判明しました。
　本市は年一回、専門業者による産地判別検査を実施していたとのことです。産地偽装を行っていた当該食品加工業
者へのヒアリングによると、１０年ほど前から偽装していたとのことです。これまで判明しなかった理由及び、再発
防止策について伺います。
　給食の食材調達については、本市と産地偽装した食品加工業者の間には契約関係がありません。契約関係にない場合、
民法では、不法行為に基づく損害賠償請求が可能です。今後の対応を伺います。

偽装が判明しなかった理由については、本市では、平成30年度から産地判別検査を実施してい
ますが、検査に係る検体を無作為に抽出しているため、これまでの検査では外国産豚肉が検体として抽出されなかっ
たものと考えており、現在、抽出の方法や頻度について検討を進めています。損害賠償請求については、関係法令等
の適用について検討し、適切に対応していきます。

不登校対策についてについて
	 別室指導の充実についてです。「令和４年度別室指導に関する調
査結果」によると、例えば別室指導を受けた児童の約半数が翌年度教室
復帰するなど効果は高いとのことです。しかしながら、別室指導のため
の教員配置がされていないため、教務主任や管理職、支援教育コーディ
ネーター等が本来業務と別に対応しているのが実態です。さらに、スペー
スの確保ができない学校もあると仄聞します。どの学校でも継続的に可
能となることが必要と考えますが、見解と対応を　うかがいます。

別室指導については、登校への不安の軽減等に高い
効果が見られる一方、指導を行う人員体制や、使用する教室環境等に課題
がある中、各学校においては様々な工夫をしながら、別室指導に取り組んでいます。不登校児童生徒にとって、別室
指導は、安心して学習や生活を送るために必要な取組であると考えており、現在、事務局職員が全ての市立小中学校
を訪問して、別室指導の状況を確認していますので、早期に好事例の横展開を図るとともに、引き続き、課題の改善
に向け検討していきます。

	 保護者への支援体制の強化についてです。今般、様々な支援の場が提供されるようになりましたが、それぞれ
の目的や支援内容が整理されておらず、直ちに相談に繋がらない等課題があります。相談窓口を抜本的に強化し、さ
らに情報が集約されたＷｅｂページやパンフレットを作るなど保護者に分かりやすく提供する必要があると考えますが、
見解と対応をうかがいます。	

保護者への支援については、総合教育センターのホームページに相談窓口を掲載する等の取組
を行っていますが、情報が一元化されていないため、伝わりづらいといった保護者の声を伺っているところでありま
すので、今後、必要な情報が一括して得られる仕組みとするなど、保護者にとって利用しやすい情報発信に努めてい
きたいと考えています。
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回答　（教育次長）
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　林としおの活動報告と、日頃よりご支援・ご指導いただいております皆様との
懇親を深めたく、お誘いあわせの上お越しください。

『市政を語る新春の集い』のご案内

会　場　　川崎フロンティアビル 2階　「ＫＣＣＩホール」
日　時　　2024年3月2日（土）　15時30分受付　16時開会
会　費　　5,000円（当日受付にて）
申込先　　〒210-0835   川崎市川崎区追分町6-2　エステート森101

　　　　林としお事務所　
　　　　電話：044-223-6625 　ＦＡＸ：044-223-6635
　　　　（平日のお問い合わせは10時～ 17時30分。留守の際は留守電に伝言をお願いします）

※この行事は、政治資金規正法第8条の2に規定する催し物です。

http://www.hayashitoshio.com
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〇昭和39年1月28日生まれ
〇1982年 JFE（旧日本鋼管）京浜製鉄所入社
〇2014年 JFEスチール東日本製鉄所（京浜地区）総務部
〇2023年 川崎市議会議員３期目当選

【常任委員会】
2023年度 まちづくり委員会　委員長
 川崎港港湾審議会委員
◇川崎市バレーボール協会副会長

電話連絡は平日の10時～ 17時
留守の際は、留守番電話にご伝言をお願いします。

〈川崎区トピックス〉

川崎市新本庁舎カフェスペース等について
新本庁舎のカフェ・コンビニの選定状況については、第３回定例会の一般質問にて取り上げ、市民からも親しまれ

る庁舎をコンセプトにしていますが、今後どのように決定し整備が行われるのか、オープンに向けたスケジュールも
含めて伺いました。答弁では「コンビニやカフェの事業者につきましては、新本庁舎への移転が完了する年度末頃の
開業を目指して、今後、事業者の公募等の手続を進めていく」としていました。

現在の状況ですが、
カフェ、コンビニエンスストアともに借受者を特定し、

賃貸借契約の締結に向けた調整等を行っているところです。
次に、企画提案のあった事業者数等についてですが、カフェ

とコンビニエンスストアそれぞれでプロポーザル評価委員
会を開催して、カフェについては2者から企画提案があり
『㈱グレース』を、また、コンビニエンスストアについて3
者から企画提案があり『㈱ファミリーマート』を借受者と
して特定したところです。

今後のスケジュールについては、ともに契約締結後に内
装工事等を行い、令和6年3月中のオープンを予定してい
ます。

コンビニ

カフェ


